
Burgdorf, 06.05.2021 

 

P  R  O  T  O  K  O  L  L  

 

über die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Arbeit, Liegenschaften und Verkehr 

der Stadt Burgdorf am 27.04.2021 im Veranstaltungszentrum StadtHaus, Sorgenser Str. 

31, 31303 Burgdorf 

 

18.WP/A-WALV/048  

 

 

Beginn öffentlicher Teil:  17:06 Uhr 

Beginn vertraulicher Teil:  Uhr 

Ende öffentlicher Teil:  17:25 Uhr 

Ende vertraulicher Teil:   Uhr  

 

 

 

 

 

Anwesend: Vorsitzender 

  Plaß, Barthold  

Bürgermeister 

  Pollehn, Armin  

stellv. Vorsitzender 

  Kaever, Volkhard, Dr.  

Mitglied/Mitglieder 

  Apel, Robert  

  Dralle, Karl-Heinz  

  Frick, Anne  

  Meyer, Andreas  

  Morich, Hans-Dieter  

stellv. Mitglied/Mitglieder 

  Nijenhof, Rüdiger Vertretung für Herrn Niklas 
Gottschalk 

Beratende/s Mitglied/er 

  Auerbach, Stefan  

  Wessarges, Sven  

Verwaltung 

  Frommelt, Danielle  

  Herbst, Rainer  

  Xu, Jessika  
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T A G E S O R D N U N G  
 

Öffentlicher Teil 

1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

   

2. Ausbau der K 121 "Vor dem Celler Tor" für den neuen Schulstandort der IGS - 

Bauprogramm 

Vorlage: BV 2021 1513 

   

2.1. Ausbauprogramm Vor dem Celler Tor - Stellungnahme der Stadt Burgdorf zu Fra-

gen/Anregungen der CDU-Fraktion 

Vorlage: M 2021 1513/1 

   

3. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 

   

4. Anregungen an die Verwaltung 

   

 Einwohnerfragestunde 

  

 

 

Öffentlicher Teil 

 1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
  

  

Der Ausschussvorsitzende, Herr Plaß, begrüßt die Anwesenden zur außer-

ordentlichen Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschluss-

fähigkeit fest. 

 

Die Mitteilungsvorlage M 2021 1513/1 wurde erst nach Versenden der Einla-

dung freigeschaltet und stand somit nicht auf der Tagesordnung der Einla-

dung. Die Mitteilungsvorlage bezieht sich auf TOP 2. 

 

Beschluss: 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig (8 Jastimmen) genehmigt. 

 

 

 

 2. Ausbau der K 121 "Vor dem Celler Tor" für den neuen Schulstandort der 

IGS - Bauprogramm 

Vorlage: BV 2021 1513 
  

  

Herr Plaß berichtet, dass man in der vergangenen Woche bei dem gemeinsa-

men Diskussionsgespräch mit einigen Ausschussmitgliedern und Herrn Adams 

vom Ingenieurbüro SHP zu einem guten Konsens gekommen sei. Grundlage der 

Diskussion war der Fragenkatalog der CDU (s. M 2021 1513/1).  

 

Herr Meyer stellt klar, dass nach Ansicht der CDU das letzte Fünftel des 

1. Bauabschnitts kritisch zu sehen sei. Nach der derzeitigen Planung sei im 

1. Bauabschnitt in dem Kreuzungsbereich Wasserwerksweg/Vor dem Celler Tor 

eine Überquerung und nach dem 2. Bauabschnitt die Anbringung einer weiteren 

Überquerung geplant. Dies erachte seine Partei nicht für sinnvoll. Vielmehr 

müsse der Kreuzungsbereich am Stück und damit in Verbindung mit dem 

2. Bauabschnitt betrachtet werden. Um Konflikte bei der Straßenquerung zu 

vermeiden, solle die aus dem Wasserwerksweg kommende Fahrradstraße über 
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die Straße „Vor dem Celler Tor“ als Zweirichtungsradweg bis zur IGS geführt 

werden. Herr Herbst erläutert, dass die Planung des 2. Bauabschnitts – ebenso 

wie beim 1. Bauabschnitt – im Ausschuss vorgestellt und zur Beschlussfassung 

vorgelegt wird. In dem Zuge sei es möglich, Modifikationen am Kreuzungsbe-

reich Wasserwerksweg/Vor dem Celler Tor vorzunehmen. Varianten zur Führung 

der Radfahrer im Bereich Wasserwerksweg/Anbindung IGS seien im Rahmen 

der Erstellung des 2. Bauabschnitts zu prüfen. 

 

Herr Morich mahnt an, dass nun vor allem im Hinblick auf die enormen Preis-

steigerungen im Bausektor zügig gehandelt werden müsse. Es dürfe nicht noch 

mehr Zeit verloren werden. Zudem merkt er an, dass der geplante Ausbau vor 

allem für die Radfahrer eine große Bereicherung sei. 

 

Herr Meyer hält fest, dass die CDU das Projekt nicht blockieren möchte. Aller-

dings solle nicht doppelt geplant werden, um so nicht mehr Geld als erforderlich 

aufbringen zu müssen. In Bezug auf die Fahrradstraße fügt er hinzu, dass der 

Zweirichtungsradweg nicht komplett entlang der Straße „Vor dem Celler Tor“ 

verlaufen solle. 

 

Herr Nijenhof fragt nach, ob bzw. inwieweit der Beschlussvorschlag geändert 

werden muss. Herr Herbst antwortet, dass das Ausbauprogramm zunächst 

entsprechend der Beschlussvorlage umgesetzt werden soll. Im Rahmen der Pla-

nung des 2. Bauabschnitts, welcher südlich des 1. Bauabschnitts anschließt und 

bis zum Sorgenser Grundweg führt, werden im Übergangsbereich Wasser-

werksweg/Vor dem Celler Tor Modifikationen (z.B. Vollsignalisierung des Kreu-

zungsbereichs, Überführung der Fahrradstraße etc.) geprüft und diese dem 

Ausschuss zur Diskussion und Entscheidung vorgelegt. Die Eingriffe in den 1. 

Bauabschnitt sollten allerdings schon aus Kostengründen möglichst minimiert 

werden. Die Region Hannover als Straßenbaulastträger der Kreisstraße werde in 

dem Abstimmungsprozess mit einbezogen. Die Vorlage müsse in der Form be-

schlossen werden, weil der Bauabschnitt eine funktionstüchtige Einheit und kein 

Fragment darstellen dürfe. Herr Nijenhof befürwortet das Vorgehen und kün-

digt insbesondere für den Kreuzungsbereich eine kritische Begleitung an. Es 

bleibe fraglich, inwieweit die Abstimmung mit der Region Hannover problemlos 

funktioniert. Die Vergangenheit habe oft Gegenteiliges gezeigt. 

 

Herr Wessarges weist auf die Problematik im Kreuzungsbereich hin. Die aus 

dem Wasserwerksweg kommenden Radfahrer müssten den gegenläufigen Rad-

fahrstreifen nutzen, um zur Fußgängerampel zu gelangen. Ebenso fahren die 

aus der Schule kommenden Radfahrer zunächst verkehrt auf der linken Stra-

ßenseite, um danach zur Überquerung zu gelangen. Dem Problem könne mit 

einem, in beide Richtungen zulässigen Radweg entgegengewirkt werden. 

 

Der Ausschuss fasst einstimmig (8 Jastimmen) folgenden 

 

Beschluss: 

 

Der Bürgermeister wird beauftragt das Ausbauprogramm in der dargestellten 

Form umzusetzen. 

 

 

 2.1. Ausbauprogramm Vor dem Celler Tor - Stellungnahme der Stadt Burg-

dorf zu Fragen/Anregungen der CDU-Fraktion 

Vorlage: M 2021 1513/1 
  

  

siehe TOP 2 
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 3. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 
  

  

Es liegen keine Anfragen vor. 

 

 

 

 4. Anregungen an die Verwaltung 
  

  

Herr Morich weist darauf hin, dass mit Baubeginn des Ausbaus „Vor dem Celler 

Tor“ Tempokontrollen durchgeführt werden sollten. Wie bereits in der letzten 

Sitzung erläutert, solle für bestimmte Streckenabschnitte Tempo-30 gelten. 

 

Herr Nijenhof möchte wissen, wie der Bau des Familienzentrums voran-

läuft. Während die Außenarbeiten durchgeführt werden, habe sich der In-

nenausbau seit März kaum verändert. Herr Pollehn antwortet, dass die 

Bauaktivität im Innenbereich demnächst aufgenommen werden soll. Der 

Estrich werde Ende dieser oder nächste Woche eingebaut. 

  

 

 Einwohnerfragestunde 

  

./.         

 

     

 

 

  

  

  

 

 

 

 

 

 

Geschlossen: 

 

 

 

 

 

Bürgermeister Ausschussvorsitzender Protokollführerin 
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